

h. H.

# RAPPORT

DU

## RECENSEMENT DE 1871.

*A Son Excellence, le Très-Honorable Sir FREDERICK TEMPLE, Comte de DUFFERIN, Vicomte et Baron Clandeboye, de Clandeboye, dans le Comté de Down, de la Pairie du Royaume-Uni, Baron Dufferin et Clandeboye de Belleyleily et Killeleagh, dans le Comté de Down, de la Pairie d'Irlande, et Baronet, Chevalier du Très-Illustre Ordre de St. Patrick, et Commandeur du Très-Honorable Ordre du Bain, Gouverneur-Général du Canada, et Gouverneur et Commandant-en-Chef de l'Isle du Prince-Edouard, et Vice-Amiral du Canada et de l'Isle du Prince-Edouard, etc.*

QU'IL PLAISE A VOTRE EXCELLENCE :—

J'ai l'honneur de soumettre le Rapport du Recensement des Provinces d'Ontario, de Québec, du Nouveau-Brunswick et de la Nouvelle-Ecosse, fait dans le mois d'Avril 1871, avec et y compris les résumés des recensements antérieurs et autres renseignements statistiques.

Les travaux statistiques, dont ces volumes sont le résultat, ont été commencés en 1864 dans le Département de l'Agriculture de la ci-devant Province du Canada, et poursuivis depuis, sans interruption, comme il appert par les rapports du Département présentés chaque année aux prédécesseurs de Votre Excellence.

Les travaux de statistique comparative et partie des études préliminaires du Recensement de 1871, ainsi commencés avant la Confédération, alors que feu l'Honorable M. McGee était Ministre de l'Agriculture des Provinces-Unies du Haut et du Bas Canada, ont été continués dans le Département, sous l'administration de mes prédécesseurs en office, les Honorables MM. Chapais et Dunkin. Les opérations du dénombrement de 1871 ont été accomplies sous l'administration de l'Honorable M. Dunkin, à qui est dû l'arrangement des circonscriptions des districts et sous-districts de recensement, et qui prenait un vif intérêt au succès de cette grande entreprise.

Tous ces travaux, depuis le commencement, ont été confiés à la direction de Monsieur J. C. Taché, Assistant-Ministre de l'Agriculture, en exécution d'un plan général consigné par lui dans un mémoire inséré au Rapport Annuel du Département, en 1865, et il n'est que juste d'ajouter qu'il a poursuivi cette œuvre avec une énergie et une habileté dignes de grands éloges.

Le tout humblement soumis.

J. H. POPE,  
Ministre de l'Agriculture.

OTTAWA, Décembre 1872.